

Remaking Radicalism, Dan Berger y Emily Hobson editores. (pp. 274-276)

3.A.13.

Compromiso de resistencia

**"El Compromiso de Resistencia:
Un movimiento creciente y no violento por la paz en Centroamérica" (1986)**

El Compromiso de Resistencia fue una red nacional de individuos y organizaciones comprometidas con la oposición a la intervención de Estados Unidos en Centroamérica mediante la acción directa no violenta, incluida la desobediencia civil. Se formó a finales de 1983 en respuesta a la invasión estadounidense de Granada, y para el otoño de 1984 se había establecido como una organización nacional en crecimiento.

¿Qué es el Compromiso de Resistencia?

El Compromiso de Resistencia es un compromiso para unirse a otros en una posición no violenta contra la guerra de Estados Unidos en Centroamérica. En todo el territorio de Estados Unidos, las personas de conciencia, incluidas las personas de fe, han manifestado su desacuerdo con esta política adoptando públicamente este compromiso de acción.

La comunidad conformada alrededor de este Compromiso incluye a las más de ochenta mil personas que se han atrevido a dar este paso. A medida que la guerra se ha ido extendiendo, muchos han cumplido su compromiso participando en acciones directas no violentas en su ciudad o pueblo, y preparándose para responder si fuera necesario a una invasión estadounidense o a otras escaladas importantes.

¿Cuáles son los objetivos del Compromiso?

El Compromiso de Resistencia busca promover una paz con justicia genuina en Centroamérica. Trabajamos para prevenir o detener la intervención directa de Estados Unidos u otras escaladas importantes en Centroamérica; poner fin a todo el apoyo a la guerra en El Salvador; poner fin a toda la financiación de los contras, detener la desestabilización de Nicaragua, y levantar el embargo comercial contra Nicaragua; poner fin a la intervención de Estados Unidos en Guatemala y Honduras; y promover una solución pacífica a los conflictos en la región.

¿Cómo resistimos mediante el Compromiso?

El Compromiso se opone a la guerra de Estados Unidos en Centroamérica movilizándolo la resistencia popular no violenta a este conflicto. A nivel nacional, el Compromiso ha respondido a cada escalada importante de la guerra desde 1984. La acción directa no violenta se manifiesta de muchas formas en más de trescientos grupos locales del Compromiso en todo el territorio de Estados Unidos. Las acciones del Compromiso incluyen vigiliadas, reparto de folletos, servicios

interreligiosos y manifestaciones. Además, más de ochenta y cinco personas han sido guiadas por la conciencia para participar en la desobediencia civil no violenta.

Al protestar públicamente contra esta política, el Compromiso ha desempeñado un papel importante en la interrupción de la ayuda militar a los contras y en la prevención de una invasión directa de Estados Unidos. En la actualidad, el Compromiso se enfrenta al nuevo reto de detener una guerra en curso que pone en peligro a decenas de miles de personas.

El Compromiso: Acción directa no violenta

Históricamente, los principios de la acción directa no violenta se han utilizado en las principales luchas estadounidenses por el cambio social: el movimiento por el sufragio femenino, el movimiento por los derechos civiles y el movimiento contra la guerra de Vietnam. Siguiendo con esta tradición, se pide a todos quienes firmen este compromiso que se atengan a las siguientes directrices de no violencia:

- Nuestra actitud será de apertura, amabilidad y respeto hacia todos quienes nos encontremos a medida que participemos como testigos contra la guerra de Estados Unidos en Centroamérica.
- No usaremos la violencia, verbal o física, hacia ninguna persona.
- No dañaremos la propiedad.
- No llevaremos ni consumiremos drogas o alcohol que no sean para fines medicinales.
- No correremos, ya que esto crea pánico.
- No llevaremos armas.

¡Firma el compromiso y ayuda a detener la guerra!

Compromiso de resistencia

Me comprometo a resistir la actual guerra de Estados Unidos en Centroamérica. Esta intervención toma muchas formas, que incluyen:

- financiar y dirigir una guerra costosa y sangrienta en El Salvador, que va desde los bombardeos aéreos hacia la población civil hasta los asesinatos de los escuadrones de la muerte,
- contraterrorismo y desestabilización política y económica en Nicaragua,
- apoyo a la represión en Guatemala,
- maniobras de guerra de las tropas del Ejército y la Guardia Nacional de Estados Unidos en toda América Central,
- la creciente presencia militar estadounidense en Honduras,
- y la amenaza persistente y real de una invasión directa de los Estados Unidos.

Compromiso de desobediencia civil no violenta: Me comprometo a resistir esta guerra en curso uniéndome a otros en actos de desobediencia civil no violenta según me guíe mi conciencia.

Compromiso de protesta legal no violenta: Me comprometo a resistir esta guerra en curso

uniéndome a otros en actos de protesta legal según me guíe mi conciencia, ¡y demostrando mi apoyo a quienes participan en la desobediencia civil no violenta!